



ENTREVISTA ■ MUSA AMER ODEH | Jefe de la Misión Diplomática de Palestina en España

El representante de la Autoridad Nacional Palestina en España habló ayer en Salamanca sobre la situación de su pueblo en el orden internacional • El Área de Derecho Internacional Público de la Universidad organizó la charla

“La libertad y la dignidad son lo más valioso del ser humano”

OLGA PRIETO
SALAMANCA

PREGUNTA - Ayer se hizo público un nuevo ataque israelí en la Franja de Gaza. En este contexto, ¿cree que existen elementos esperanzadores para poder hablar de un proceso de paz firme?

RESPUESTA - No perdemos nunca la esperanza de conseguir la paz. Esperamos que la comunidad internacional tome su papel en el asunto seriamente y obligue a Israel a parar toda esta agresión que estamos sufriendo y a paralizar la construcción de asentamientos, que va contra la legalidad internacional. En cuanto ocurra esto, estamos dispuestos a volver inmediatamente a las negociaciones. La referencia tienen que ser la legalidad internacional y las resoluciones de la ONU. Queremos que haya un calendario, una fecha de comienzo y fin para estas negociaciones. No se puede volver a la experiencia de antes: negociar otros 20 años sin conseguir nada. Se puede establecer un calendario de diez meses o un año que termine con el establecimiento de un Estado palestino al lado del Estado israelí.

P - Un paso simbólico ha sido la aprobación de la entrada de Palestina en la Unesco, rechazada por Israel y EEUU. ¿Será posible ver su ingreso también en la ONU como miembro de pleno derecho?

R - Estamos al principio del camino. Es un derecho que también nos otorga la legalidad internacional. Estar en Naciones Unidas garantiza la seguridad de nuestro pueblo y también proporciona al pueblo palestino la oportunidad de contribuir con el bienestar de la humanidad. Nosotros somos un pueblo creativo, tenemos un índice de estudios bastante elevado en la



El embajador palestino Musa Amer Odeh, antes de su conferencia.

ALMEIDA

región y uno de los más altos del mundo. También tenemos mucho que ofrecer a la humanidad, como el resto de los pueblos. Pero queremos que nos den esta oportunidad de formar parte, como el resto, de la comunidad internacional. No es justo que la libertad y la voluntad de nuestro pueblo esté siempre hipotecada o confiscada por la fuerza ocupante.

P - Como representante del Gobierno de la Autoridad Nacional Palestina en España, ¿qué piensa del papel del Gobierno español en el conflicto palestino-israelí?

R - España es un país muy

importante, es un país amigo. El apoyo a Palestina por parte de España es política de Estado, no de un gobierno determinado. Todos los gobiernos democráticos españoles han apoyado la causa palestina. También España votó a favor de nuestro ingreso en la Unesco.

P - ¿Y el pueblo español apoyan la causa palestina de una forma visible?

R - En Europa, uno de los mayores pueblos que apoyan la causa palestina es el español. Nos sentimos muy cercanos, y sentimos este acercamiento de sentimientos. Es algo que nos honra mucho, y espe-

ramos que algún día podamos devolver todos estos favores y toda esta contribución con una Palestina libre y sin ocupación.

P - ¿Puede afectar de alguna manera la llamada *Primavera árabe* al proceso de paz?

R - Va a influir, pero positivamente. Palestina forma parte del mundo y de la situación árabe. Históricamente, nosotros recibíamos ayuda de los regímenes y pueblos árabes, y ahora recibiremos más apoyo y más ayuda, porque representa la voluntad de los pueblos, a los que sentimos más cerca bajo democracia y libertad. Lamentablemente, Israel y EEUU no están viendo el significado de todo lo que está ocurriendo en el mundo árabe. Lo que está sucediendo ahora son cambios históricos, y Palestina no está lejos de todo lo que está pasando.

P - Personalmente, ¿cree que está cerca un final pacífico para este conflicto, después de tantos años?

R - Sí. No hay ninguna ocupación que haya durado toda la vida, toda la historia. Hay una determinación por parte del pueblo palestino de obtener sus derechos. Y al final, los pueblos son los que vencen; hay muchos ejemplos de pueblos que han obtenido su libertad y sus derechos. Todos los pueblos que han estado bajo dominaciones u ocupaciones han obtenido su libertad al final. Lamentablemente, estamos viviendo bajo la última ocupación del siglo XXI; queremos que la ocupación en todo el mundo sea parte de la historia, del pasado. No se debe repetir ninguna ocupación ni dominación de un pueblo por parte de otro. La libertad y la dignidad de la persona son lo más valioso que tiene el ser humano. Y la vida. Y eso, bajo la ocupación, es algo que no existe. ■